

足立区議会 自由民主党

平成23年度予算是、「縁つなぎ明日への
絆を結ぶ」のもとで、「子ども」「くらし」
「まちづくり」を重点施策とした。
重点施策「子ども」は、幼・保・小の連携
による幼児教育の推進等、「くらし」は
子宮頸がんワクチン等の接種助成事業、「ま
ちづくり」は、竹ノ塚駅付近連続立体化の
事業認可取得、老朽家屋解体除去工事費助
成事業等である。こうした事業は我が党の
要望が数多く反映され、区民生活の向上に
つながる事業であり高く評価する。

一方、長引く景気低迷による扶助費等
社会保障関連経費の確実な増加に対し、税
金等の積立金を取り崩して対応しているが
それもあと2、3年が限界と言われている。

また、平成23年度は震災の影響で事業費が

自由民主党

足立区議会

正員 討論 者

眞に区民に必要なサービスを提供するには、限りある財源を有効に活用するための選択と集中とともに、新たな行革手法導入と財源の確保も必須である。全国の自治体に呼び掛け「日本公共サービス研究会」を立ち上げたが、今後の行革の推進等を目指し、事業体制の構築を図るよう要望する。

区制80周年を迎えた本年、記念事業に取り組む中で、新たな絆をつくるしていくとしている。未来を担う若者を含め、区民との協働で、活力ある賑わい溢れる足立区の実現を目指していただきたい。

本委員会における、防災減災対策、いじめ対策、待機児童対策、高齢者対策等の区政全般にわたる我が党委員からの提案・要望等の事項を、区民の声として真摯に受け止め、平成25年度予算に反映し、区民の目線に立って区政執行にあたるよう要請する。

費等の扶助費や公債費等の義務的経費の着実な伸びが予想され、公共施設の更新需要や震災の影響等で厳しい財政運営を強いられており、基金活用による財源対策もすでに限界を迎えている。引き続き財政の健全化に取り組んでいくよう強く要請する。

なお、竹ノ塚駅付近鉄道高架化事業では議会・執行機関の積極的な取り組みのもと異例のスピードで11月4日に起工式が行われる。10年の長い工期であることから、地域住民への丁寧な説明と理解・協力が不可欠であり、1日も早い完成を期待する。

次年度予算編成にあたり、不正受給を徹底的に排除する生活保護のさらなる適正化をはじめ、震災対策、待機児童解消と私立幼稚園の活用、いじめ対策、少子化対策等の課題に留意されるよう指摘する。

足立区を誇れる愛着のあるまちへ進化させることを期待し、本委員会で我が党員の指摘した様々な提案及び要望事項を尊重し、実現に努力されるよう強く要望する。

別の会員（要旨）

足立区議会 みんなの党

平成23年度は東日本大震災で日本中が大きな影響を受けた。国内消費の落ち込み等、景気先行きは依然不透明で厳しい。足立区としては、区議選で定数を5議席削減し、積極的な議会改革を行った一方、自主財源の確保が大きな課題であり、今後も知恵を絞る必要がある。

一般会計実質収支では、81億8千200万円の赤字、財調基金を加えた実質年年度収支は35億7千600万円の赤字となつた。

A portrait of Tada Tarou, a man with dark hair and a slight smile, wearing a suit and tie. The photo is set against a yellow circular background.

足立区議会
民主黨

今回の決算は、東日本大震災の影響、世界経済の減速といった厳しい状況の中、一般会計、各特別会計がしっかりと区民のために執行され、健全化判断比率では問題なしどとなつた。しかし、区はまだどこか他人ごとであり、もっと危機感を持つべきだと思ったのは、我が党だけではなかろう。歳入は31億円を超過不納欠損額、151億円を超過収入未積額に関して、不公平感を生まないことと区民サービスの原資確保のため

また、義務的経費のうち、人件費は2億3千万円減少、歳出総額に占める比率は、前年度に比べ0.1ポイント下降して16.0%とし、23区で1番低い数値となつた。区財政は、中長期的に健全であることが重要であり、今すぐ危険というものではない。

一方、生活保護費の伸びが著しく、子ども手当等の児童福祉費も増加し、全体の扶助費は過去最大の876億円となつた。これは、特別区民税の約24倍にあたる。

経常収支比率も3年連続で80%を超える。23年度は87.0%を示し区財政は黄色信頼度が点灯。これらの要因から、投資的経費が減少する状況は将来への不安要素でもある。

め、区はもつと義務を果たすよう強く指摘した。特に、国保会計は保険料収納率が23区平均より約2%低く、区はあらゆる対策を考え、機敏に行動せねばならない。すべての管理職と新人職員による定期的な監査と、国保の条例違反を正す延滞金の徴収を求めたが、早急な実施を強く望む。

また、屎尿收集有料化・太陽光パネルの設置の屋根貸し事業やおいしい給食レシピ本第一弾等、様々な収入増を図るべきだ。一方、支出は、これまでの行政改革と、重点プロジェクト戦略策を十分評価する。待機児童対策、自殺防止対策、就労支援事業、老朽化対策事業等は、全国から

ある。また、高齢化社会を迎えるにあたり、社会保障経費の増加が予測されるが、待機児童解消、学力・体力向上、刑法犯認知件数ワーストレベルからの脱却等、区独自の課題にも取り組む必要がある。

今後とも「真に必要とされる行政サービスを見極め、極力無駄をそぎ落とし、そこに必要な財源を投入する」決意を貫き、区民に愛される行政改革を進めるべきである。

他の特別会計においては、保険料等、区民のコンセンサスを得るべく最大限努力すると同時に、収納率向上に努めるよう要望し、我が党からの質疑、提案を今後との予算編成に活かすよう強く希望する。

の視察も多く、先進的な取り組みである。また、竹ノ塚駅付近連続立体化促進事業の着工は、とても感慨深い。さらに、東日本大震災後の区の一定の対応、放射線対策も国基準より厳しい対応は評価するが、区が所有する空間放射線量測定器の貸出しや、食品等の放射線量測定器の購入についてはゼロ回答であつた。区民がより安心感を持てるよう、再考すべきである。

区の責務である、税金等の納付者に不信感を持たれないような正しい徴収、区民の信頼がより高まるようなさらなる行政改革、そして、我が党が指摘した各事項に積極的に取り組むことを強く求める。

日本共産党
足立区議団

討論者
ぬかが 和子
委員

野では全国12位であり、区内に必要以上に我慢を強いて、サービスを削る等道理がないとばかりに千五小の「開かれた学校協議会」の委嘱もせず、予算も出さないという、「いじめ」のようなやり方で強行しようとしている。

また、区は放射線測定器の貸出、給食や食品の測定を頑として拒否している。原発ゼロを目指す姿勢に立つことと、区内の健康を守り、安心を保障する立場に立つことを強く求めるものである。

さらに、区は平均月額17万3千円の非常勤職員1千50人等、大量の官製ワーキングプア

を生み出しているだけではなく、5年で機械的に雇い止めする姿勢は他区に比べても異常である。一方、特定の非常勤職員を週3日40万円という破格の待遇で、しかも本来の所管を超えての任用には重大な疑惑がある。

国民健康保険特別会計については、23年度の賦課方式の変更によつて、35%の世帯4万9千人が値上げになり、その影響は10億円余に及んだ。特に子育て世代は数十万円の値上げになる世帯もあり、区民のくらしに追い打ちをかけるものである。

国体や区制80周年を強調する前に、ます 区民のくらしを応援する立場に立つことを強く求める。